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Cándido ANDION NUÑEZ, DNI n° 32.554.062-T, como Presidente del 
Sindicato de Médicos de Galicia (SIMEGA 1 CESM-GALICIA), con 
domicilio a efectos de notificaciones en A CORUÑA, calle Ramón y Cajal 15-
1 o dcha., por acuerdo de la organización que represento, solicitamos su 
intervención y amparo como Valedora do Pobo Galego por: 

El daño que le están haciendo, con sus decisiones en contra del interés 
general, los actuales responsables de la Conselleria de Sanidade y del Sergas 
a la Sanidad Pública de Galicia. 

En esta legislatura se han incrementado y son evidentes las actuaciones por 
parte de la Consellería de Sanidade y del Sergas en favor de intereses privados, 
menoscabando la estructura del Servizo Galego de Saúde con recortes que están 
repercutiendo muy negativamente en la asistencia sanitaria. 

Aunque afecta a toda la Comunidad Autónoma, es especialmente lesivo en 
el Area Sanitaria de Vigo, en donde estaba prevista (2007-2008: Proyecto 
sectorial y proyecto básico) una nueva estructura (Hospital de Beade: Alvaro 
Cunqueiro) que resolvería las deficiencias que desde hace años venían afectando 
la atención sanitaria de esa Area Sanitaria. Hospitales que resultaban 
insuficientes, ya muy viejos y que, por poner un ejemplo, como es el caso del 
Hospital Xeral-Cies, con graves defectos de evacuación en caso de incendio. 

El proyecto inicial del Nuevo Hospital de Vigo, previsto como hospital 
público con 1465 camas (ver Plan Funcional da Área Sanitaria de Vigo) y con 
todos los servicios actualmente en vigor en los distintos hospitales del Area 
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Sanitaria, resolvería las carencias ancestrales y la inevitable necesidad de una 
excesiva dependencia de conciertos con la sanidad privada. 

Posteriormente con la actual administración, bajo el pretexto de la 
limitación presupuestaria y de que una colaboración público-privada es más 
operativa y eficiente, se transformó el proyecto inicial. 

El nuevo proyecto fue modificado y adaptado a una nueva modalidad: como 
Concesión Administrativa de Obra Pública tipo PFI ( Iniciativa de Financiación 
Privada). Esta fórmula, que hemos y han denunciado otras organizaciones -
reiteradamente- como un paso más hacia la privatización global de la Sanidad 
Pública, se ha visto empeorada al recortarse el número de camas, quedando 
finalmente limitadas a 845. La UTE liderada por ACCIONA obtuvo la concesión 
por 20 años para el diseño, construcción, financiación, mantenimiento y 
operación del Nuevo Hospital de Vigo. 

Pero, lo que es peor, de 457,6 millones de euros que costaba el hospital 
100% público, se ha pasado a 1.566,4 millones y con una merma de servicios, 
entre otros, el Servicio de Análisis Clínicos, Quemados, Cin1gía Maxilofacial, 
Cirugía Infantil, ... Todo eso ¿Porqué?. Ese porque se recoge resumido en el 
primer artículo elaborado por la Dra. Nuria Gonzalez, Delegada de CESM
Galicia, titulado "El concierto de POVISA: Un concierto muy singular" (Que 
adjuntamos como doc 1 ). 

Mantener, como lo está haciendo la actual Xunta de Galicia, de que la 
colaboración pública-privada es una excelente opción aplicable a la asistencia 
sanitaria, no es de recibo y queda perfectamente claro en el informe elaborado 
por el panel de expertos de la Comisión Europea titulado: Health and Economic 
Análysis for an Evaluation of the Public-Private Partnerships in Health 
Care delivery across Europe ( 27 febrero 2014 ). 

En cualquier caso, nuestra Sanidad Pública es una referencia para muchos 
países que se sorprenden de que con unos presupuestos destinados a Sanidad de 
los más bajos de la UE, en relación con el PIB, podamos alcanzar un nivel que 
nos sitúa en los primeros puestos de un ranking de más de 50 paises (ver la 
clasificación realizada por la Agencia Bloomberg (Most Efficiente Health 
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Care: Conutries). Además de esa, hay otras muchas referencias que, a pesar de 
sus defectos, avalan a nuestra Sanidad Pública y que no se resuelven con la 
entrega de la Sanidad Pública a manos privadas. 

Aunque ha habido otros muchos actos de protesta en distintas ciudades de 
Galicia, después de la reciente manifestación de los ciudadanos del Área 
Sanitaria de Vigo, está claro que el ciudadano, en su inmensa mayoría, apuesta 
por la Sanidad Pública que tantos años y esfuerzos a costado y que es uno de los 
pilares fundamentales del Estado del Bienestar que el ciudadano no está 
dispuesto a perder. 

Por todo ello, solicitamos su intervención en defensa de un bien tan preciado 
para el ciudadano como es la Sanidad Pública. 

Agradeciendo su atención y quedando a su disposición para aportar toda 
aquella documentación que considere oportuna, le saluda 

Atte: 

Fdo: Cándido Andión Núñez 
Presidente de CESM-Galicia 

PD/ Disponemos de una ingente cantidad de documentación que avala nuestras 
afirmaciones y no añadimos a este escrito en aras de la brevedad expositiva. 

Por otro lado, estamos a su disposición para aclaraciones, si lo considerase 
oporttmo, e incluso precisase citarnos personalmente. 



¿ NO HA Y DINERO PARA LA SANIDAD ? ... DEPENDE 

Para aquellos que os preguntáis dónde se queda el dinero destinado a Sanidad en Galicia, 
para los que buscáis alguna explicación a la situación del Nuevo Hospital de Vigo, CESM 
considera que puede ser útil conocer algunos datos y cifras sobre la Sanidad ¿Pública? de 
Vigo. 

El concierto de POVISA: Un concierto "muy singular" 

1.- La Administración afirma que "el concierto de POVISA es más 
barato que la asistencia en Hospital Público (540 euros por habitante frente 
a 618)". Este concierto tiene asignado como único hospital de referencia una 
población de 139.000 habitantes. PERO ... la realidad es que en esos 540 
euros no van incluidos los siguientes gastos (que el Sergas paga aparte) y que 
si se incluyen en los 618 euros del hospital público. 

- Destacar que el personal de POVISA, pagado por el SERGAS, atiende también 
las camas privadas. 

- El concierto no incluye la Atención Primaria (Que en otras CCAA se estima 
en 120 euros/paciente). Sólo este dato ya supone que es 42 euros más caro. Probablemente 
en Galicia la diferencia es mayor por la dispersión poblacional. 

- No incluye atención pediátrica (el gasto sanitario repartido por edades es más 
elevado entre los O y 4 años) . 

- No incluye la totalidad de las especialidades. Las que no se incluyen, se atienden 
en los Hospitales del SERGAS, por supuesto, sin cargo o penalización para POVISA, por 
ejemplo, obstetricia, psiquiatría... (especialidades con ingresos prolongados, consultas, 
pruebas complementarias ... ) 

- Determinados servicios se pagan "aparte": Cirugía de la mano, quemados, 
maxilofacial, cirugía del nervio periférico ... servicios que van a seguir sin ser incluidos 
entre los servicios previstos para el Nuevo Hospital de Vigo. 

- Para conciertos similares (solo referido a la At. Especializada, es - con diferencia
el más caro de España). Un ejemplo Hospital de Valdemoro: 380 €/ persona. 

- El Consello de Contas considera que ese sistema de pago no es adecuado para un 
concierto así, porque no se puede estimar el coste real del servicio. 

- Mientras se restringen los presupuestos de los Hospitales Públicos, POVISA 
aumenta el montante de su concierto, muy por encima del IPC. 

2.- Afirmar que la gestión privada es más eficiente, cuando: 

-La lista de espera de Povisa es la más elevada de Galicia (hasta el triple), 
consentida desde la Xunta, no solo no se penaliza, sino que se pagaron millones de euros 
para conseguir que tengan a bien disminuirla (ver PERLE: Plan especial de listas de 
espera, con 9 millones de euros, por encima del total del concierto). El propio Presidente 
de la Xunta en 2012, reconoció: "El total de lista de espera esta en 80 días, sin POVISA y 
139 con Povisa" (sic) . 

- Las listas de espera de consultas externas no se hacen públicas a diferencia del 
resto de los Hospitales. 

3.- La Administración mantiene que Povisa es imprescindible para la asistencia 
sanitaria, cuando lo cierto es que: 



- El actual presidente de la Xunta se comprometió en su momento, en el proyecto 
inicial, a que el Nuevo Hospital de Vigo abarcaría a la totalidad de la población del área, 
con cobertura 100% pública. 

- La Conselleira declaró en su momento que nunca privatizaría la actividad 
puramente sanitaria, en sus palabras: "nunca privatizaría la bata blanca" (¿los va a vestir de 
azul?) 

- El proyecto del Novo Hospital de Vigo, ahora modificado, respeta 
escrupulosamente los "derechos" de POVISA, en cuanto a camas, servicios y conciertos (a 
costa de la Sanidad Pública). 

4.- La Administración también afirma que protege el empleo. La realidad es 
que: 

-La Xunta NO PROTEGE el empleo en la Sanidad Pública que sí le garantiza a 
POVISA y ésta, cuando ha mejorado el convenio, plantea un ERE (¿). Nos remitimos a 
todas nuestras manifestaciones, sobre este tema. 

-La ratio de personal facultativo por paciente es más baja en POVISA, 
-El personal de POVISA atiende simultáneamente lo público y a la privada (luego 

la ratio es en realidad aún menor) 
-Asumir las prestaciones concertadas con POVISA desde un Hospital Público, 

supondría contratar personal y aumento del empleo. 
-Ninguna otra empresa privada ha sido protegida de esta manera, incluso a costa 

del empleo público desde la Xunta: ¿Por qué ? 

5.- ¿Competencia desleal? 

Incluso desde el punto de vista de la empresa privada parece dificil de justificar que 
el gasto de personal sea asumido por la Consellería de Sanidade, con fondos del SERGAS, 
que el 80% de sus ingresos procedan de la Sanidad pública, que se blinden servicios que no 
resultarían rentables de ser exclusivamente privados . ¿Se podría mantener una unidad de 
quemados con asistencia exclusiva pacientes privados? ¿ Se podrían mantener todos los 
servicios sin tener garantizado el pago del personal por otra entidad ?. 

Notas: 

Toda la información contenida en este informe está extraída del propio concierto, 
los informes del Consello de Contas sobre POVISA 2006 (único disponible), Informe 
Cuentas del SERGAS 2010 y 2011 (los últimos disponibles) y Presupuestos Generales de 
Galicia de los años 2014 y 2015, así como de las declaraciones públicas de los 
responsables de la Sanidad de Galicia 

Nuria González Cancelo 

Delegada Provincial CESM-G 




